

die Atlantikpakt-Gesellschaft. Diese Gesellschaft und der kanadische Atlantikrat ermöglichen es Parlamentariern und Akademikern, sich mit Außenpolitik zu befassen, ihre Kenntnisse zu erweitern und an andere weiterzugeben, indem sie lebenswichtige Tagesfragen mit ihren Kollegen aus anderen Natostaaten diskutieren.

Ich habe in eine Veröffentlichung meines Ministeriums, die in wenigen Monaten erscheinen wird, einen Abschnitt über Kanada und die Nordatlantikpakt-Organisation eingefügt. Ich möchte Ihnen den letzten Satz dieses Abschnitts zitieren: "Die Allianz erlaubt und verpflichtet Kanada, eine aktive Rolle in europäischen Angelegenheiten zu spielen. Sie betont die gegenseitige Abhängigkeit zwischen Europa und dem nordamerikanischen Kontinent." Dies ist eine der Tatsachen, von denen ich gerade gesprochen habe. Es ist deshalb wichtiger denn je, daß wir lernen, einander zu verstehen. Die Art unserer Beziehungen mag sich geändert und weiterentwickelt haben. Aber unser Interesse, unsere Hingabe an gemeinsame Ziele und Prinzipien, die vor 25 Jahren unserer Allianz als Basis dienten, besteht noch und bleibt eine Grundlage unseres Selbstverständnisses. Wenn wir also von diesem Jahre als dem Jahr einer Wiederbelebung unseres Bündnisses sprechen, so stimme ich dem voll und ganz zu. Vielleicht hat die Ottawa-Erklärung uns dazu gebracht, diese Prinzipien klarer herauszustellen, weil wir uns erneut zu ihnen bekannt haben. Aber ich bleibe dabei - und Sie werden mir hoffentlich beipflichten -, daß das Atlantische Bündnis sich ständig von den Grundsätzen leiten ließ, die seiner eigentlichen Lebensfähigkeit zugrundeliegen. Und ich weiß, es wird sich auch künftig immer zu diesen Prinzipien bekennen.

---

Herausgegeben von der Informationsstelle des Ministeriums für Auswärtige Angelegenheiten, Ottawa KIA OG2.

Nachdruck unter Quellenangabe gestattet; Quellennachweise für Photos sind im Bedarfsfall von der Redaktion (Mrs. Miki Sheldon) erhältlich. Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in englischer, französischer und spanischer Sprache.

This publication appears in English under the title Canada Weekly. Cette publication existe également en français sous le titre Hebdo Canada. Algunos números de esta publicación parecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.